



Mechthild Trilling-Piest
m.trilling-piest@web.de

SOR jetzt auch regional

Einführung

Beim Start-Workshop zur 3. Ausbildungsrunde der „Qualifizierung zu Senior-Online-RedakteurInnen“ im November 2005 in Bad Urach/Baden-Württemberg wurde auch über eine Neuerung innerhalb des Gesamtprojektes informiert und erste Schritte unternommen. Es geht dabei um die Einrichtung regionaler Gruppen. Damit will die Senior-Online-Redaktion nun auch vor Ort ganz real auftreten, sich der interessierten Öffentlichkeit vorstellen und das LernCafe mit regionaler Berichterstattung in Sachen Lernen bereichern.

Regionalgruppen

Die Aufgabe soll zunächst einmal sein, die virtuelle Zusammenarbeit durch reale Treffen zu ergänzen und das Gespräch der neu entstehenden Gruppen untereinander real und per neuen Kommunikationsmedien aufzubauen. Durch reale Treffen wird das Zusammengehörigkeitsgefühl gestärkt. Regionale Öffentlichkeitsarbeit ermöglicht es, weitere Personen für die Arbeit der Senior-Online-Redaktion zu interessieren. Neu aufgenommene Redaktionsmitglieder finden in Regionalgruppen direkte Ansprechpartner. Aus der regionalen Arbeit sind leichter Kontakte zu anderen Seniorenorganisationen und Institutionen aufzunehmen.

Praktische Aspekte

Konkret könnte die Arbeit der Regionalgruppen z.B. so aussehen, daß Fragen im Bereich der Qualifikation oder Technik auch ohne lange Anreise und Organisation möglich ist, Wissens- und Erfahrungsaustausch durchgeführt und evtl. nötige Hilfestellung geleistet werden kann. Und es können neue Redaktionsmitglieder mittels direkter Patenschaften eingeführt werden.

Natürlich gibt es darüber hinaus noch eine Reihe von anderen Aufgaben und Arbeitsbereiche, die sich die Gruppen frei auswählen. Reizvolle Tätigkeiten gibt es jedenfalls genug in diesem neuen Feld „Online-Journalismus für SeniorInnen“.

SOR-Süd

Im Dezember trafen sich in Ulm zehn Mitglieder der Senior-Online-Redaktion. Nach einem Austausch über mögliche Aufgaben wurde die „Regionalgruppe Süd“ einstimmig gegründet. Erste selbstgewählte Aufgabenstellung ist die Präsentation der Senior-Online-Redaktion auf dem Landesseniorentag Baden-Württemberg im Mai 2006. Weitere benannte Aufgabenstellungen: Regionalberichterstattung im

LernCafe, Ergänzung zu virtueller Kommunikation und gegenseitige Unterstützung sowie die Zusammenarbeit mit anderen Senior-Organisationen.

SOR-Nord

Im Januar folgte der Norden der Senior-Online-Redakteure. In Hamburg fanden sich vier Redakteure zur „Regionalgruppe Nord“ zusammen. „Wir können uns gut vorstellen, den Norden mit Beiträgen im Lerncafe zu vertreten, begreifen uns so zu sagen als Lokalredaktion,“ heißt es in dem Bericht vom Gründungstreffen

SOR-West

Vor wenigen Tagen, Mitte Februar, trafen sich einige Mitglieder des Westens der Senior-Online-Redakteure. In Gütersloh wurde die „Regionalgruppe West“ gegründet. Von hier aus sollen in einer „Computer-Ecke“ des LernCafe Tipps zum Umgang mit dem Computer, Hinweise zu neuen Tutorials und ähnliches veröffentlicht werden. Außerdem möchte die Gruppe einen kleinen aktuellen Teil der LernCafes monatlich aktualisieren. Hier soll über Neues und Interessantes für LernCafe-Nutzer kurz und knapp berichtet werden. Weiter wollen sich die Teilnehmerinnen intensiv zu technischen Fragen austauschen. Das nächste Treffen ist als Voice-Chat vorgesehen.

Vernetzung

Durch den intensiven Austausch der Regionalgruppen über deren Vorhaben und Aktivitäten wird eine gegenseitige Bereicherung und Unterstützung stattfinden. So kann die Arbeit der Senior-Online-Redaktion und die Freude darüber auf viele Schultern verteilt werden. Unterstützung wird dieses Netzwerk sicherlich auch durch den Verein ViLE e.V. (Virtuelles und reales Lern- und Kompetenz-Netzwerk älterer Erwachsener) erfahren – oder letzteres wird sich über die Unterstützung der Senior-Online-Redaktion freuen?

Informationen

Weitere Informationen zum Projekt findet man unter

www.senioren-redaktion.de

www.vile-netzwerk.de